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ANGELOPOLITANAS

En lo que resta del ciclo escolar, niños y jóvenes poblanos 

no regresarán a clases presenciales.

El gobernador Luis Miguel Barbosa informó que 

ayer se reunió con funcionarios de la Secretaría de 

Educación Pública para tratar el tema del regreso 

a clases, sin embargo, adelantó que en el estado aún no hay 

condiciones para que los alumnos vuelvan a las aulas. 

Barbosa explicó que el secretario de educación, Melitón Lozano 

Pérez, ha tenido comunicación constante con la federación, por 

ello le expondrá los puntos relacionados al regreso a clases. 

Precisó que la zona metropolitana sigue en color Naranja Alto 

y es necesario que la meseta, así como el número de hospita-

lizados disminuya para que no exista riesgo de contagios para 

los alumnos y maestros. 

Agregó que el ciclo escolar termina en julio próximo, por ello 

no cree que para este periodo los alumnos pueden regresar a 

los salones de clase.

“Veamos cómo van evolucionando las cosas, recuerden toda la 

movilidad provocada en Semana Santa y pues estamos esperando 

las secuelas de las vacaciones que todavía están en curso y hay 

muchas cosas para tomar una decisión de esta naturaleza, pero 

vamos a ser cuidadosos”, insistió.

Los niños y los jóvenes poblanos están ansiosos de volver, pero 

oficialmente no hay condiciones para que lo hagan. Esperemos 

que en agosto las cosas cambien positivamente.

Tomaron el zócalo de la capital los candidatos a 

diputados federales de “Va Por México”:  Mario 

Riestra Piña, Xitlali Ceja, Ana Teresa Aranda y 

Carolina Beauregard para clausurar la obra que 

la presidenta municipal de Puebla de Morena, 

Claudia Rivera Vivanco, lleva a cabo, aunque en 

realidad aún no tiene permisos del gobierno del estado 

y son recursos federales de la Sedatu.

Calificaron la obra de inservible e innecesaria, y la condenaron 

porque consideran que sólo está abonando al cierre de más 

negocios en el Centro Histórico que han sido afectados por la 

emergencia sanitaria por Covid-19.

Riestra señaló que esta inversión no cuenta con los permisos del 

gobierno del estado y estudio de impacto ambiental, además de 

representar un despilfarro de casi 70 millones de pesos, suma 

que dijeron pudieron utilizar en obras sociales que las familias 

poblanas requieren.

“El zócalo estaba en muy buenas condiciones y bello, por eso 

lo clausuramos por ser una asesina para nuestra economía. 

El equipo de estos candidatos del PAN-PRD-PRI nos estamos 

sumando, porque si no nos unimos nos hundimos, esto es por 

la economía de Puebla”, dijeron los aspirantes a representar a 

los poblanos en la Cámara de Diputados federales.

César Orta, secretario general del Sindicato Inde-

pendiente de Trabajadores de la Audi, 

señaló que la falta de pago del gobierno 

del estado, convenio que tenían desde pasa-

das administraciones, mantiene inactivas las 

tarjetas de peaje por lo que deben circular por la 

carretera federal hacia la armadora, ubicada en 

San José Chiapa.

Fallas y retrasos en la llegada del personal es lo que origina 

este problema, precisó Orta. Se sabe que la empresa Televía, 

encargada de los traslados, informó que las tarjetas utilizadas 

para transitar por la autopista se encuentran inactivas, ya que 

no ha recibido los depósitos correspondientes para su funcio-

namiento por parte del gobierno estatal.

Reiteró el llamado a la gestión poblana y a la empresa Audi, a 

un diálogo y negociación para llegar a un acuerdo que no afecte 

a los trabajadores.

Aunque no lo crea, aún hay cosas baratas en Puebla, 

resulta que una gasolinera del municipio de Los Reyes 

de Juárez vende a uno de los precios más bajo el 

litro de gasolina Premium a nivel nacional y el 

más barato del centro del país.

La Procuraduría Federal del Consumidor en su 

reporte “¿Quién es quién en los precios de la gasolina?” de esta 

semana, con los costos vigentes en el país del 22 al 28 de marzo, 

informó que una filial de la marca Nitrogas en Los Reyes de 

Juárez, ofrece el costo más barato por litro de Premium con un 

precio promedio al público de 20 pesos con 46 centavos el litro.

La más barata a nivel nacional está en una sucursal de Pemex 

en Villahermosa, Tabasco, a 19 pesos con 93 centavos por litro; 

en comparación, la más cara se oferta en una gasolinera de 

Combustibles BP en Atizapán de Zaragoza a 23 pesos con 99 

centavos el litro, convirtiéndose también en la más cara de la 

región centro del país.
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Se traducirá en una mejor salud, 
nutrición y la baja en los índices 
de obesidad en México

En 1948, la Asamblea Mundial de la Salud proclamó el 7 de 
abril como Día Mundial de la Salud. Esta fecha fue elegida en 
conmemoración a la fundación de la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) y con la necesidad de crear conciencia 
sobre las enfermedades mortales mundiales y crear hábitos 
sanos en las personas.
En este panorama de pandemia, el cuidado de la salud 

es imprescindible, por lo que es vital realizar una campaña 
educativa conjunta por parte del gobierno, la academia y 
la industria con respecto al nuevo etiquetado frontal de los 
empaques de alimentos y bebidas no alcohólicas, para que 
el consumidor lo entienda y se traduzca en una mejor salud, 
nutrición y la baja en los índices de obesidad en México, 
aseguró Héctor Ruiz Espinosa, investigador y coordinador 
del Colegio de Ingeniería en Alimentos, de la Facultad de 
Ingeniería Química de la BUAP.
El doctor en Ciencia de los Alimentos señaló que el tema 

es complejo, e incluso desde la Universidad se han realizado 
discusiones académicas de cómo abordar correctamente 
dicha modificación a la Norma Oficial Mexicana 051, puesta 
en marcha desde el año pasado, pero que se implementará 
en varias etapas: 2020-2023, 2023-2025 y una tercera 
fase del año 2025 a 2028.
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MEXICANOS YA PUEDEN OBTENER 
SU PASAPORTE EN ESPAÑA EN UN 
SOLO DÍA
Los mexicanos ya pueden tramitar en la Embajada 
de México en España sus pasaportes, que les son 
entregados el mismo día

GASOLINA ALCANZA PRECIO 
HISTÓRICO DE 25.50 PESOS POR LITRO; 
NAHLE PROMETE QUE  PONDRÁ ORDEN

El precio equivale, contra el promedio más 
bajo, a un aumento de 46.11 por ciento, que 
corresponde a 8.05 pesos

RETIRAN DEMANDA POR PLAGIO 
CONTRA ‘THE SHAPE OF WATER’ Y 
GUILLERMO DEL TORO

El choque de un camión que transportaba a empleados de 
una mina contra una camioneta de turistas dejó al menos 
16 muertos sobre la carretera Caborca-Sonoyta

La demanda presentada por el presunto plagio 
de la película ‘The Shape of Water’, dirigida por 
Guillermo del Toro, fue retirada

CHOQUE DE CAMIÓN DE PERSONAL 
CONTRA CAMIONETA EN SONORA DEJA 
AL MENOS 16 MUERTOS



DEL REPORTERO

LA TEORÍA DEL CAOS ECONÓMICOFrenando A.
Crisanto
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ANTE CRISIS POR COVID-19, 
BAÑOS PÚBLICOS DE 
PUEBLA PIDEN REAPERTURA
La Cámara de Baños Públicos se manifestó este martes 
en las calles del centro histórico de Puebla, para pedir a la 
autoridad sean tomados en cuenta para la reapertura de 
sus negocios, debido a que han recibido la capacitación 
de cada de parte de la Secretaría del Trabajo, Secretaría 
de Salud y Protección Civil estatal y municipal les han 
brindado asesorías para poder trabajar con todas las 
medidas sanitarias por la pandemia del Covid-19.
 Los quejosos reprocharon a las autoridades estatal 

autorizar aperturas a los salones sociales, donde existe 
un gran aforo de ciudadanos en donde puede haber con-
tagios de manera masiva.
 Acusaron al gobierno municipal de no darle solución 

a diversas peticiones expuestas en diversas ocasiones, 
ya que sólo les da largas enviándoles con diferentes 
funcionarios públicos.
 “El Ayuntamiento de Puebla, nos han turnado con 

diferentes funcionarios públicos, pero aún no hay nin-
guna respuesta, lo que queremos es que nos den una 
respuesta definitiva”, finalizaron.  ALMA MÉNDEZ

Ricardo Alexis es culpable, 
podría pasar hasta 60 años de 
cárcel por feminicidio de Mara

Con la pandemia murieron y siguen muriendo, miles de pequeños y 

medianos negocios en todo el país, Puebla no es la excepción.

Diariamente, cierran sus puertas un sinnúmero de proyectos que alguna 

vez permitieron la creación de empleos que al combinarse con otros 

más, representaron la prosperidad de lo que ha sido la clase media.

Ninguna autoridad en México decidió hacer lo que otras naciones 

emprendieron, como es establecer fondos de emergencia, verdadera-

mente cuantiosos, y ofrecerlos a los empresarios para que pudieran 

mantener los empleos que generan por un largo lapso.

Más allá de divisionismos políticos, no pocos países entendieron que 

había que salvar a los miles de empleos que producen las llamadas 

Micros, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), porque en éstas 

reside la generación de riqueza para innumerables personas.

Pero no, a cuentagotas y con criterios hechos sobre las rodillas, se suel-

tan migajas que no sirven para cubrir dos meses de gastos operativos.

Y la pandemia sigue cobrando su cuota de empresas muertas, todos 

los días.

La advertencia es obvia, si las empresas mexicanas cierran, hasta los 

propios emprendedores van a necesitar una actividad que les permita 

llevar la comida a sus casas.

Si no hay dinero ni apoyo para iniciar de nuevo, ¿dónde trabajar?

Aquí aparece una oportunidad inquietante, si hasta los emprende-

dores buscan un empleo y surge la tentación populista de masificar 

burocracias clientelares, los que pueden producir riqueza termina-

rán como empleados públicos, no como empresarios que producen 

puestos de trabajo.

Y de las economías que solo dependen del gobierno han nacido las 

peores autocracias en la historia de la humanidad. Que lea, quien 

sepa leer.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La crisis de Centroamérica empieza a desbordar a México y Estados 

Unidos.

El número de personas que piden refugio aumenta y muchos de ellos 

no llega a la Unión Americana y se quedan en México.

Puebla es uno de los estados donde más se refugian los centroame-

ricanos y sus familias.

Ayer, El País publicó esta información al respecto:

“La nueva crisis migratoria acorrala a México. La ola de personas que 

llega al país en busca de una puerta de entrada a Estados Unidos ha 

rebasado las cifras conocidas hasta la fecha. El Gobierno mexicano 

ha reportado el mayor número de solicitudes de asilo desde que tiene 

registro.

“Unas 9.076 personas solicitaron el estatus de refugiado solo en marzo, 

lo que aumenta el total de este año a 22.606, más de la mitad de lo que 

se registró en todo 2020.

“El titular de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), 

Andrés Ramírez, califica la situación como una “explosión de perso-

nas” y señala que los migrantes están llegando “en números mucho 

más grandes” de lo que se había visto en los últimos años. Según su 

estimación, la cifra de peticiones de refugio alcanzará las 80.000 este 

año, el mayor número en la historia del país.

“La crisis migratoria que acecha a la era Joe Biden ha quedado retra-

tada en los datos. Cifras que sirven de termómetro: en lo que va del 

año hubo récord de migrantes, de detenciones y deportaciones.

“El informe de la Comar de marzo es la última gran prueba, ya que 

registró un aumento del 34% en las solicitudes de asilo en México 

durante primer trimestre de 2021 respecto al mismo periodo del año 

anterior.

“El incremento se debe a las peticiones de refugio de marzo, que alcan-

zaron el mayor número del que se tenga registro.

“La gran mayoría de esos migrantes, explica Ramírez, huyen de la 

devastación que dejaron los recientes huracanes y la pandemia en 

Centroamérica, y con la esperanza de que la Administración demó-

crata les reciba con las puertas abiertas”.

Situación, esta última, que no sucederá.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

 La tarde de este martes, un tribu-
nal de enjuiciamiento dictó sentencia 
condenatoria contra Ricardo Alexis, 
por el feminicidio de Mara Fernanda 
Castilla Miranda, tras casi 4 años de 
los hechos.
 Recordemos que Mara Castilla, 

desapareció el pasado 8 de septiem-
bre de 2017, después de abordar una 
unidad de la plataforma Cabify en San 
Andrés Cholula.
 Será el próximo lunes 12 de abril 

que se le dictará la sentencia en su 
contra, que podría ser de 40 a 60 años 
de prisión.
Después de conocerse dicha sen-

tencia, Gabriela Miranda López (mamá 
de Mara), mencionó que por fin se hizo 
justicia, además de que podrán limpiar 
su nombre después de tantas acusa-
ciones que se realizaron para justificar 
el delito cometido en su contra.
 “Con esto se ratifica el delito cometido 

por el fulano este Ricardo Alexis Díaz, 
la verdad nos sentimos muy tranquilos, 
ya casi después de cuatro años por 
fin estamos respirando, esto que nos 
hubiera gustado tener justicia, nada 
nos va a regresar la vida de nuestra 
hija, pero desde que la perdimos nos 
enfocamos a encontrar justicia”, dijo.
 Por su parte José Alejandro Castilla 

Castañeda (papá de Mara), aclaró que 
nunca quisieron un revanchismo con 
respecto al caso, pues esperan una 
pena ejemplar para Ricardo Alexis y 
evitar que más jóvenes en el país y la 
sociedad sigan siendo lastimados con 
tantos feminicidios que tanto han las-
timado a las familias mexicanas.

 ALMA MÉNDEZ

Por fin se hizo 
justicia, además 
de que podrán 
limpiar su nombre 
después de tantas 
acusacione: mamá 
de Mara
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El gobernador Miguel Barbosa Huerta, 
dio a conocer que este 6 de abril se 
reunirá con la Secretaría de Educación 
para abordar el tema del regreso a 
clases, sin embargo adelantó que aún 
no hay condiciones para que los alum-
nos vuelvan a las aulas. 

Barbosa Huerta explicó que el secre-
tario de educación, Melitón Lozano Pérez 
ha tenido comunicación constante con la 
federación, por ello le expondrá los pun-
tos relacionados al regreso a clases. 

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 

que la zona metropolitana sigue en color 
naranja alto y es necesario que la mese-
ta, así como el número de hospitalizados 
disminuya para que no exista riesgo de 
contagios para los alumnos y maestros. 

“No habrá regreso presencial a clases 
sino hasta que tengamos en Puebla 
condiciones de semáforo epidemiológico 
en color verde, hoy tendré una reunión 
con el secretario de educación, quien ha 
estado en un diálogo permanente con 
la federación para este tema”, comentó. 

En este mismo sentido, dijo que el 

ciclo escolar termina en julio, por ello 
no cree que para este periodo los alum-
nos pueden regresar a los salones de 
clase. 

“Veamos como van evolucionando 
las cosas, recuerden toda la movilidad 
provocada en Semana Santa y pues 
estamos esperando las secuelas de las 
vacaciones que todavía están en curso 
y pues hay muchas cosas para tomar 
una decisión de esta naturaleza, pero 
vamos a ser cuidadosos”, concluyó. 

       SILVINO CUATE

CANDIDATOS 
CLAUSURAN OBRA 
DE RIVERA POR 
INNECESARIA 
Reunidos en el Zócalo de la capital los can-
didatos a diputados federales de la alianza 
“Va Por México”, Mario Riestra Piña, Xitlali 
Ceja, Ana Teresa Aranda, y Carolina Be-
auregad clausuraron simbólicamente la 
obra que la edil de Morena, Claudia Rive-

es inservible e innecesaria, que solo está 
abonando el cierre de más negocios en el 
Centro Histórico que han sido impactados 
por la emergencia sanitaria por Covid-19.

 Acompañados de la perredista Roxana 
Luna Porquillo, los candidatos a diputados 
federales por el Distrito 6 Xitlali Ceja; por el 
Distrito 9 Ana Teresa Aranda; por el Distrito 
11 Carolina Beauregad y por el Distrito 12 

espacio la candidata a la reelección haya 
destinado 70 millones de pesos, suma que 
bien pudo haber sido invertida en un pro-
grama de reactivación económica.

de todo el sector empresarial, Morena im-
ponga la instalación de una bahía para el 
aparcamiento de turibuses sobre la calle 2 
Sur, además de que esta obra carece de 
permisos y estudio de impacto ambiental.

 “El Zócalo estaba en muy buenas condi-
ciones y bello, por eso lo clausuramos por 
ser una asesina para nuestra economía. El 
equipo de estos candidatos del PAN-PRD-
PRI nos estamos sumando, porque si no 
nos unimos, nos hundimos, esto es por la 
economía de Puebla”, externaron.

 Por esta razón los candidatos a diputa-
dos federales de la alianza PAN-PRI-PRD, 
clausuraron cada espacio del muro que 
la edil de Morena colocó para impedir el 
paso durante la realización de la obra que 
durará siete meses y que comprende la 
renovación de pavimentos, modernización 
del sistema de alumbrado, restauración de 
la fuente de San Miguel, mejoramiento del 
mobiliario urbano y de la paleta vegetal, 
así como la incorporación de elementos de 
agua y recuperación de esculturas.

 
PERSONAL DE LIMPIA RETIRA 
PUBLICIDAD; BIESTRO CRÍTICA 
 Minutos después de que los candidatos 
hicieron la colocación de pegotes con ley-
endas como “obra innecesaria, no tiene es-
tudio de impacto ambiental”, personal del 
Ayuntamiento de Puebla encabezado por 
la edil de Morena, Claudia Rivera Vivanco 
retiró uno a uno los estampados.

 Por separado el diputado local con licen-
cia, Gabriel Biestro, opinó del tema, del cual 
dijo, tanto Ana Teresa Aranda como Mario Ri-
estra “no tienen cara” para clausurar la obra.

 Dijo “ellos no tienen ninguna cara para 
decir esas cosas, si alguien hizo obras de 
relumbrón, nunca hubo factibilidad, (…) 
podemos ver estas empresas, hidroeléctri-
cas y del Museo Internacional del Barroco, 
La Estrella, no tienen cara”. 

            AURELIA NAVARRO

Como parte del segundo día de Parlamen-
to Abierto donde se discute la legalización 
o no de la interrupción del embarazo para 
el estado de Puebla, se informó que en la 
actualidad el aborto se ha vuelto un “ne-
gocio redondo” tanto de farmacéuticas, 
clínicas, así como de líderes de colecti-
vos católicos y no católicos y ONGS, que 
promueven el aborto.

 Fue Amparo Medina representante del 
Frente Nacional por la Familia Puebla qui-
en explicó que el Grupo Católicas Por el 
Derecho a Decidir, recibe al año 3 millones 
de dólares para la promoción del aborto 
en México, y reciben apoyos de al menos 
tres fundaciones por el orden de 300 y 500 
mil dólares, esto de acuerdo al informe del 
Servicio de Impuestos de Estados Unidos. 
Las farmacéuticas son en America Latina y 
México, Sintec, entre otras.        

 Reveló que el 58 por ciento de las con-
sumidoras de anticonceptivos pueden lle-
gar a embarazarse, por lo que buscaran un 
lugar donde practicarse el aborto, de ahí 
que a varios espacios les son distribuidos 
todo el equipamiento para poder practicar 
el aborto. 

 También se expuso que en el país las 

Aún no hay condiciones para Aún no hay condiciones para 
el regreso a clases: LMBel regreso a clases: LMB 

 AURELIA NAVARRO

Con pandemia Covid aumentaron 20% los abortos: Arias Soberón
mujeres que más se practican 
un aborto tienen entre 18 y 44 
años de edad, y cuentan con 
escolaridad trunca, lo que re-

la falta de información sobre el 
tema a nivel educativo.

 De igual forma se dijo, 
que durante la pandemia por 
Covid-19 los embarazos no de-
seados incrementaron hasta un 
20 por ciento desencadenando 
así un número importante de 

abortos practicados.
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GOBIERNO DE PUEBLA IMPLEMENTA UNIDADES 
MÓVILES PARA VACUNAR A DOMICILIO 

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García informó que la aplicación 
de segundas dosis de AstraZeneca en la 
región de la Mixteca iniciará el jueves 8 
de abril, además se mantendrá el mismo 
esquema de horario por edades y citas 
según la inicial del apellido paterno. 
El secretario explicó que serán 41 

mil 623 dosis las que se enviaran a esta 
demarcación el día miércoles.
Adelantó que para eficientar la apli-

cación de la vacuna se instalarán 71 
puntos donde podrán acudir las per-
sonas de más de 60 años. 
Dijo que se buscará beneficiar a 

habitantes de Chila de la Sal, Petlal-
cingo, San Miguel Ixitlán, Chila de las 
Flores, Toltepec de Guerrero, San Pedro 
Yeloixtlahuaca, Ahuehuetitla, entre otras.
Asimismo, indicó que la jornada 

de vacunación para aplicar segundas 
dosis en San Andrés Cholula inició este 
martes, y no se ha reportado ningún 

incidente. 
En relación a los adultos mayores 

que no viven en este municipio, pero se 
fueron a poner la primera dosis del 24 
al 27 de febrero, pidió llamar al teléfono 
800 226 8431 para que les indiquen a 
qué punto deben acudir, para recibir 
la segunda vacuna.
Aseguró que la aplicación de segun-

das dosis de Pfizer está en tiempo, ya 
que, la actualización de la guía práctica 
de la farmacéutica y la OMS señalan 
que se tiene un intervalo de hasta 45 
días entre primera y segunda dosis 
para garantizar la efectividad de la 
inmunización.

A LA BAJA CURVA DE 
CONTAGIOS COVID-19 
La Secretaría de Salud registró 58 
nuevos enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos de ayer son 
5 casos menos, también se contabili-

zaron 8 defunciones, actualmente hay 
80 mil 430 acumulados y 11 mil 046 
fallecidos.
El secretario de salud, José Antonio 

Martínez García explicó que hay 336 
casos activos distribuidos en 36 muni-
cipios, además se tienen registrados 
576 pacientes hospitalizados, sólo 103 
requieren ventilación mecánica asistida.
Por su parte, la Secretaría de Gober-

nación (Segob), Ana Lucia Hill Mayoral 
comentó que se mantienen nueve reos 
contagiados en las instalaciones del 
Centro de Internamiento Especializado 
para Adolescentes (Ciepa). 
Mientras que de los migrantes falle-

cidos en Estados Unidos, informó que 
se agregaron dos decesos, los cuales 
eran originarios de Santa Clara Oco-
yucan y San Andrés Cholula para un 
acumulado de 645, de los que 106 han 
sido de mujeres y 539 hombres.

 SILVINO CUATE

Jueves 8 de abril inicia la 
vacunación en la Mixteca 

Se buscará beneficiar 
a habitantes de 
Chila de la Sal, 
Petlalcingo, San 
Miguel Ixitlán, Chila 
de las Flores, Toltepec 
de Guerrero, San 
Pedro Yeloixtlahuaca, 
Ahuehuetitla, entre 
otras.

El secretario de salud, José Antonio Martínez 
García dio a conocer que se habilitaron 3 
unidades móviles para vacunar a adultos 
mayores de 60 años que no pueden acudir 
a los puntos de vacunación. 
El secretario dijo que ya se identifi-

caron a las primeras 20 personas disca-
pacitadas, mismas que serán visitadas 
por estas unidas para recibir la vacuna 
contra Covid-19. 

Además, pidió a los ciudadanos que 
conozcan adultos mayores que no pueden 
salir de su domicilio, reportar estos casos 
al teléfono 800 226 8431 o bien enviar 
un correo a vacuna@puebla.gob.mx para 
indicar en qué puntos se encuentran. 
Sobre la vacunación de adultos mayores 

en Puebla capital, Martínez García indicó 
que se han aplicado 166 mil 456 dosis.

 SILVINO CUATE
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Barbosa Huerta asegura 
que no influirá en la 
definición de candidaturas

El gobernador, Miguel Barbosa Huerta aseguró 
que no está involucrados en la designación 
de candidatos, ya que le corresponde a 
Morena hacer esta definición. 
En conferencia de prensa, Barbosa 

Huerta fue cuestionando sobre, por qué 
los diputados cercanos a él no habían obte-
nido una candidatura. 
Ante esta pregunta, el titular del Poder 

Ejecutivo explicó que no forma parte de la 
designación interna, ya que, le corresponde 
al partido. 
Barbosa Huerta reconoció el trabajo de 

los legisladores Vianey García, Tonantzin 
Fernández y Gabriel Biestro, además ase-
guró que han tenido un buen desempeño 
en el Poder Legislativo. 
“No estoy metido en la designación de 

candidaturas, estas diputadas, extraordi-
narias legisladoras y Gabriel Biestro, tam-
bién un extraordinario líder parlamentario y 
legislador, ellos son los que construyen su 
ruta política, no yo. Entonces ya el partido 
pronto terminará de definir sus candida-
turas”, expuso. 
En otro tema, pidió a todos los funcio-

narios públicos ser cuidadosos y que no 
violar las reglas generales de vacunación. 
Esto, luego de que trascendió que, el 

delegado federal, Rodrigo Abdala Dartigues, 
había beneficiado a algunas personas y sec-
tores políticos con la vacuna anti-Covid-19.

 SILVINO CUATE

TRES DISTRITOS EN LOS QUE HAY GUERRA SUCIA Erika Luna será de propuestas 
no descalificaciones 
Érika Luna Tovar, candidata a la diputación federal del 
Distrito 6 en Puebla por el partido Fuerza Por México, 
se declaró como una contrincante fuerte que en este 
periodo de campaña puede llegar a conseguir más de 
40 mil votos a favor que espera se vean reflejados 
en las boletas electorales del 6 de junio.
 La politóloga de profesión aclaró que lejos de 

entrar en una campaña de descalificaciones contra 
quienes buscan representar al Distrito 6, pero por 
otros partidos como Alejandro Carvajal por Morena, 
entre otros ella está centrada en hacer propuestas 
de ayuda a los poblanos.
 Indicó que recorrerá las 216 colonias, y cinco 

juntas auxiliares, que forman el Distrito 6, para 
pedir el voto de quienes forman parte del cinturón 
de la ciudad más marginadas de servicios.   
 Luna Tovar externó que de verse favorecida 

con el voto ciudadano este 6 de junio, será una 
legisladora comprometida de apoyar a todas las 
personas desfavorecidas, esto con la generación 
de diagnósticos en favor de los grupos vulnerables 
de la población.
 “Quería que me conocieran, y supieran que, como 

legisladora estaré velando el derecho de muchos 
como la salud, ampliando su cobertura”, citó.

 AURELIA NAVARRO

La dirigente del PAN, Genoveva Huerta con-
firmó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del albiazul definirá antes del 11 de abril, quién 
será el candidato oficial a presidente municipal 
de San Andrés Cholula, si Edmundo Tlatehui 
Percino que resultó ganador de votación indi-
cativa o Raymundo Cuautli, quien había sido 
designado en un principio.   
 Reconoció que la definición no depende del 

Comité Directivo Estatal, por lo que el tema 
sigue estando en la “cancha” del CEN, por lo 
que el perfil que se vea favorecido tiene que 
contar también con el aval de la Comisión Per-
manente Estatal, a fin de que la designación 
sea transparente.
 Huerta Villegas aclaró que el tema de San 

Andrés está siendo analizado, en especial porque 

el resultado de la consulta indicativa que se 
realizó el 28 de marzo, quien se vio favorecido 
como candidato para este municipio fue Edmundo 
Tlatehui, quien tuvo el respaldo del 73 por ciento 
de los militantes.
 En este contexto, la panista aprovechó para 

hacer un llamado importante a los candidatos a 
diputados federales para que hagan campaña 
con responsabilidad, y explique a sus seguidores 
y simpatizantes que no pueden reunirse más de 
cien personas en un mismo punto.
 Citó que debido a la gran aceptación que 

los abanderados de la alianza “Va Por México” 
están teniendo, es como en lugares alejados 
de la tecnología se está haciendo uso de otras 
herramientas como el perifoneo.

 AURELIA NAVARRO

CEN definiría antes del 11 de abril CEN definiría antes del 11 de abril 
candidato en San AndrésCholulacandidato en San AndrésCholula 
La panista 
aprovechó 
para hacer 
un llamado 
importante a 
los candidatos 
a diputados 
federales para 
que hagan 
campaña con 
responsabilidad

Son tres distritos en los que la “guerra 
sucia” de bajar, quitar o encimar publicidad 
de los abanderados de Morena en los 
espacios ya ocupados por los candidatos a 
diputados federales por el PRI-PAN-PRD 
predomina, práctica que solo demuestra 
el “miedo” que tienen los de la coalición 
de Juntos Haremos Historia, por perder 
en la elección del 6 de junio.
 Mario Riestra Piña, candidato por 

el Distrito 12, dijo que él al igual que 
Carolina Beauregad que va como can-
didata a diputada por el Distrito 11, y 
Xitlali Ceja por el Distrito 6, ya acudieron 
ante el Consejo Distrital del INE para 
interponer la queja, y alistan acudir a la 
Fiscalía General del Estado (FGE) para 
denunciar estos hechos por el delito de 
vandalismo.
    Lamentó la guerra sucia de la que 

está siendo objeto, en especial porque 
dijo que a tres días de haber iniciado las 
campañas, él por el Distrito 12 aún no 
tiene contrincante, pues se desconoce 
quién hará campaña si René Sánchez 
Galindo o Liza Aceves.
 Por su parte, Ana Teresa Aranda 

candidata a diputada federal por el Dis-
trito 9, confirmó que hasta hoy ella a 

diferencia de sus compañeros, no ha sido 
afectada con el retiro de publicidad, pero 
está preparada en caso de que suceda 
más adelante.
 Cabe hacer mención que durante los 

dos primeros días de campaña tan solo a 
Mario Riestra le fueron desprendidos seis 
publicidades colocadas en tres mamparas 
que se encuentran colocadas sobre la 43 
Poniente y otras más sobre el boulevard, 
mismas que fueron ya repuestas, acción 
que fue denunciada contra quien resulte 
responsable.    AURELIA NAVARRO
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Nohemi renuncia a MC 
y se va con Lorenzini
Este martes, Nohemí Luna renunció como 
presidenta del partido Movimiento Ciu-
dadano (MC), en San Pedro Cholula para 
sumarse a la campaña del candidato a 
la presidencia por este municipio por 
Morena, Julio Lorenzini.
 Explicó que la razón principal de su 

renuncia es por la forma en que Movimiento 
Ciudadano minimiza la participación de 
las mujeres en la vida política, incluso 
acusó que ella ha sido víctima de violencia 
política en raspón de género.      
 Por lo anterior, hizo un llamado a todas 

las militantes y simpatizantes mujeres de 
Movimiento Ciudadano a no dar un solo 
voto a favor de los candidatos de este 
partido, y en lugar de esos dirigirlo en 
favor del morenista Julio Lorenzini.
 Aclaró que antes de tomar la decisión 

de separarse de MC, pidió la opinión de 
toda la estructura de este partido en San 
Pedro Cholula, y esta la respaldo para 
sumarse al proyecto de Lorenzini para 
que sea el próximo presidente municipal.   
“El partido MC no ve a las mujeres 

como competitivas, es una marginación 
hacia las mujeres, se dan cuenta que el 
candidato es un caballero y habíamos dos 
mujeres, por eso vengo a renunciar a MC 
y pido el apoyo de las cholultecas a Julio 
Lorenizini”, cerró.  AURELIA NAVARRO

La Auditoría Superior del Estado (ASE) 
amplió las denuncias contra el ex presidente 
municipal de San Andrés Cholula, Leoncio 
Paisano Arias, y del actual candidato a la 
alcaldía de esta demarcación Edmundo 
Tlatehui, quien fungió en ese trienio como 
secretario de Desarrollo Urbano.
 Dicha investigación se inició por la 

aparente participación del ahora aban-
derado del PAN por su participación en 
la contratación que se hicieron a varias 
empresas con las cuales se facturaron 
operaciones “simuladas”.
 En una de sus aplicaciones la ASE da 

cuenta de que “esta institución informa 
que se ampliaron las denuncias presen-
tadas en la @FiscaliaPuebla, ahora en 

INE bajo a René y 
subió a Liza Aceves
En la lista publicada por el Instituto Nacional 
Electoral (INE) Liza Aceves López es rati-
ficada como candidata del Distrito 12 de 
Puebla, y como su suplente Norma Estela 
Pimentel Méndez, cumpliendo así Morena 
con la paridad de género y dejando fuera 
a René Sánchez Galindo.  
 Si bien el partido de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) aún no 
ha oficializado el cambio públicamente, en 
el listado del INE conformado por las más 
de 280 hojas, el nombre del morenista 
René Sánchez Galindo, no figura.
 A decir de la propia Liza Aceves tendrá 

que ser la Comisión Nacional de Elecciones 
la que defina el tema.
 La noticia del cambio de candidato 

para el Distrito 12 de la coalición Juntos 
Haremos Historia, tomó fuerza el mismo 
día que arrancaron las campañas para las 
diputaciones federales, incluso Sánchez 
Galindo grabó un spot exhortando al voto.
 Ese mismo día, en entrevista Liza Aceves 

confirmó que el tema le tomó por sorpresa 
pero que estaba a la espera de que el propio 
partido hiciera oficial el cambio, mismo que 
de acuerdo al INE, René Sánchez Galindo 
no figura en la lista como candidato.
 Cabe hacer mención que tanto Liza 

Aceves como René Sánchez Galindo forman 
parte del equipo político de la candidata 
a la alcaldía de Puebla, para la reelección, 
Claudia Rivera Vivanco.  AURELIA NAVARRO

Acusan a Morena de imponer 
comité en Unidad Habitacional 
Manuel Rivera Anaya

Familias de la Unidad Habitacional Manuel 
Rivera Anaya acusaron que la imposición de 
un nuevo comité “interino” impulsado desde 

-
idad un tema “político” fraguado por los can-
didatos de Morena, por la reelección Claudia 
Rivera Vivanco y por la diputación federal del 
Distrito 6, Alejandro Carvajal.

 El presidente de los colonos, Eduardo 
Limón Campeche, dio a conocer que los nue-
vos integrantes del comité, que ya fueron 
designados “en los oscurito” presumen de 
tener el respaldo de Daniela Fernanda Galin-
do Dorantes, directora de Mediación, Concili-
ación y Arbitraje Condominal de la Sindicatu-
ra del gobierno municipal.

 Denunciaron que la creación de este nue-
vo comité es una imposición por parte de la 

autoridad municipal, toda vez que desde el 
2020, por emergencia sanitaria por Covid-19, 
en la Unidad Habitacional Manuel Rivera An-
aya se determinó cancelar todas las asam-
bleas vecinales.

 Los afectados mencionaron “esto no es 
legal porque primero se debe publicar una 

formar parte de los representantes de con-
dominios pueden participar y se haga una 
votación en forma, pero en esta ocasión no 
fue así”.

 Fue así como recriminaron que el pasado 
7 de marzo se hiciera una asamblea donde se 
presume una clara intromisión de los candi-
datos de Morena, Claudia Rivera Vivanco, y 
Alejandro Carvajal.

 AURELIA NAVARRO

Denunciaron 
que la 
creación de 
este nuevo 
comité 
es una 
imposición 
por parte de 
la autoridad 
municipal

contra de las supuestas empresas que 
contrataron servidores públicos para 
desviar recursos a través de la factu-
ración de operaciones simuladas...”.
 Sin embargo, esta no fue la única 

publicación que hizo la auditoria, ya 
que también hizo referencia a otras 
indagatorias que se están siguiendo 
en el mismo sentido, entre ellas, la del 
ex edil de San Pedro Cholula, José 

Juan Espinosa.
 De la que señaló “sobre la denuncia 

presentada en contra del ex presidente 
de San Pedro Cholula José Juan Espi-
nosa, también están involucrados en 
la simulación de operaciones la presi-
denta sustituta Emma Soledad Pérez, 
la tesorera Nadia Inés Cabrera y el 
contralor Leopoldo García Méndez…”.

 AURELIA NAVARRO

ASE AMPLÍA 
DENUNCIAS 
CONTRA LEONCIO 
PAISANO Y 
EDMUNDO TLATEHUI
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El Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi 
México (Sitaudi) informó que durante el mes de abril 
tendrá paros técnicos de labores debido al desabasto 
de semiconductores.
El secretario general, César Orta Briones, dijo que 

los paros se realizarán los días sábados del mes de 
abril, sin embargo, aún no saben qué pasará para el 
mes de mayo a julio ya que es una situación compli-
cada para la empresa y trabajadores.
Señaló que la armadora de autos de lujo enfrenta 

un desabasto de componentes para el ensamble de 
la camioneta Q5 derivado de las afectaciones a nivel 
mundial en la entrega de estos insumos.
“Estamos parando actividades los días sábados y 

así será durante todo el mes de abril. Aún no sabe-

mos qué pasará en mayo, junio o julio pues es una 
situación muy complicada”, acotó.
Orta Briones expresó que estos paros técnicos 

no afectarán a la plantilla laboral en Audi de México 
debido a que es una situación ajena a los trabajadores 
y estarán pendientes de las decisiones que tome la 
empresa para regresar a laborar los días sábado.

RETRASO LABORAL EN AUDI; PERSONAL 
SE TRASLADA POR CARRETERA FEDERAL
Sigue el problema de movilidad de personal a la planta 
Audi, ubicada en San José Chiapa.
César Orta, líder del sindicato independiente de 

trabajadores de la armadora, dijo que la falta de 
pago del gobierno mantiene inactivas las tarjetas 

de peaje por lo que deben circular por la carretera 
federal hacia la armadora.
Fallas y retrasos en la llegada del personal es 

lo que origina este problema, según dio a conocer 
César Orta.
Se sabe que la empresa Televía quien se encarga 

de los traslados, dio a conocer que las tarjetas uti-
lizadas para transitar por la autopista se encuen-
tran inactivos, ya que no ha recibido los depósitos 
correspondientes para su funcionamiento por parte 
del gobierno del estado de Puebla.
Orta Briones reiteró el llamado al gobierno del 

Estado y a la empresa Audi, a un diálogo y nego-
ciación para llegar a un acuerdo que beneficie a los 
trabajadores.  ALMA MÉNDEZ

Abril estará plagado de paros técnicos en AUDI
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Por qué  
América 

Latina 
debe preocuparse  

por las armas nucleares 
Los países de la región no podrían protegerse de un ataque nuclear. Por ello 
promueven activamente que otras naciones adopten los compromisos de 

convertirse en zonas desnuclearizadas.
POR EMMA LANDEROS • @EmmaLanderosM

PARTE 1/ 2
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AMÉRICA LATINA y puntualmente México 

constituyen desde hace más de 50 años un 

ejemplo de resistencia frente al avance de la ame-

naza nuclear generada por cinco grandes potencias 

armamentistas. 

Esta zona del continente, además, ha dedicado 

grandes esfuerzos para evitar que una catástrofe 

como la de Hiroshima y Nagasaki ocurra en otra 

región del mundo. 

“Latinoamérica ha jugado un rol activo incluso 

más que otras regiones a escala mundial porque le 

importan y preocupan las implicaciones y conse-

cuencias nefastas que tendría el desarrollo de ata-

ques nucleares en la región.

“Nuestros países no podrían protegerse ni 

defenderse. No es sorpresa que aquí haya nacido 

la primera zona libre de armas nucleares con el 

Tratado de Tlatelolco, cuya vigencia se inició el 25 

de abril de 1969, y es que ningún país de América 

Latina por sí solo hubiera podido tener el poder de 

limitar el empleo de las armas nucleares en su terri-

torio”, explica la doctora Ana María Cetto Kramis, 

quien en 1995 presidía el Consejo de las Conferen-

cias Pugwash, año en que esta organización de con-

ferencias internacionales sobre ciencia y asuntos 

mundiales recibió el Premio Nobel de la Paz.

La unión del continente ha logrado la prohibi-

ción, el desarrollo, la adquisición, el ensayo y el em-

plazamiento de armas nucleares en toda América 

Latina y el Caribe, lo que ha evitado que continúen 

surgiendo naciones dispuestas a generar armamen-

to nuclear. 

En entrevista con Newsweek México, la docto-

ra Cetto Kramis, científica mexicana especializada 

en física teórica, enfatiza en que América Latina es 

pionera en la desnuclearización y, a su vez, ha servi-

do de modelo para el establecimiento de otras zonas 

libres de armas nucleares en el mundo. 

Con ello, comenta, América Latina no solamen-

te se preocupa por su propia región, sino que pone 

un ejemplo y participa activamente promoviendo 

y asesorando a otras regiones del mundo para que 

también adopten los compromisos de convertirse 

en zonas desnuclearizadas. 

“México tradicionalmente ha tenido una par-

ticipación activa en los debates que se dan en el 

seno de las Naciones Unidas y siempre a favor del 

desarme. La prueba más reciente de ello ha sido la 

participación de este país en la promoción del Tra-

tado sobre la Prohibición de las Armas Nucleares 

(TPAN), que entró en vigor el 22 de enero de 2021”.

El TPAN es el primer instrumento de derecho 

internacional humanitario que busca amortiguar 

las consecuencias humanitarias catastróficas cau-

sadas por el uso y el ensayo de armas nucleares, 

ha dicho la Organización de las Naciones Unidas 

(ONU). Al 22 de enero de 2021, 51 países habían 

ratificado el Tratado.

“El Tratado, entre otras cuestiones, también 

compromete a los países a cooperar en la elimina-

ción de su propio arsenal cuando lo tienen, aunque 

los primeros en ratificarlo fueron los que no tienen 

armamento nuclear. 

“Se trata de averiguar cómo lograr que los paí-

ses que sí tienen armas se adhieran al Tratado. Sin 

embargo, para mí este documento manifiesta la 

frustración de los países no nucleares por la len-

titud con la que las potencias nucleares han res-

pondido a sus compromisos en el Tratado de no 

proliferación que se firmó a finales de los años 60; 

lleva ya más de 50 años, pero ha sido de lento cum-

plimiento”, expresa la doctora Cetto Kramis.

Añade que los países no nucleares se están can-

sando y el de TPAN es, desde su perspectiva, una 

expresión de esa frustración por la falta de com-

promiso de los otros países. 

“La ratificación se debe entender como un se-

rio llamado de atención; las potencias nucleares al 

mantenerse al margen de este Tratado están con-

servando su privilegio de tener armamento nuclear, 

pero la paciencia de los no nucleares no es eterna y 

hay varias señales de ello.

“Hay varios países que han mandado mensajes 

claros de que podrían apartarse del Tratado de no 

proliferación y empezar a desarrollar sus capacida-

des para producir armas. Pienso que sería impor-

tante que los países no nucleares que son aliados 

de las potencias con armamento se adhirieran al 

TPAN. Al dar ese paso y respaldar la deslegitimación 

de las armas nucleares habría un parteaguas en la 

problemática”.

La doctora Cetto Kramis, reconocida mundial-

mente por su compromiso social como científica, 

asegura que, si hay suficiente movimiento por parte 

de la sociedad civil, opinión pública y organizacio-

nes, puntualmente en toda Europa, se daría mayor 

fuerza al nuevo tratado y se avanzaría con la des-

legitimación.

UN POSIBLE ATAQUE NUCLEAR
El politólogo Raúl Zepeda Gil asegura que América 

Latina y puntualmente México podrían tener la 

capacidad de poseer armamento nuclear, no so-

lamente porque cuentan con plantas nucleares, 

sino porque América Latina, a diferencia de un 

continente como África, tiene la infraestructura 

suficiente en científicos.

Sin embargo, “este continente ha entendido 

muy bien su papel después de la Segunda Guerra 

Mundial, y es que la mejor manera de no entrar 

en conflictos globales es no tener el armamento.

“Corremos menor riesgo de ser contendientes 

fuertes de un cataclismo nuclear si no nos mete-

mos en la carrera nuclear que se inició en el siglo 

XX. Aunque suena militarmente poco inteligente, 

no somos una región que le interese al mundo oc-

cidental intervenirlo de alguna manera o integrar-

lo a un conflicto nuclear a escala mundial”, apunta 

Zepeda Gil en entrevista con Newsweek México.

Actualmente, América Latina es una región 

con un nivel de desarrollo que le permite entrar 

en las discusiones del mundo más desarrollado. 

Aunque, jamás podría estar en reuniones de la 

OTAN, añade el experto, “este continente ha de-

cidido unirse a otro club que me parece mejor, el 

club internacional de los que hacen el bien, como 

los países escandinavos, Noruega, Bélgica, esos 

países que se caracterizan por promover valores 

de pacificación en el mundo en lugar de buscar la 

competencia de grandes poderes”.
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Alumnos de secundaria ofrendan flores a las víctimas de la bomba atómica frente al cenotafio del Parque de la Paz, en Nagasaki,  
el 9 de agosto de 2020, en el 75 aniversario del bombardeo atómico contra la ciudad japonesa.

“Al mantenerse al margen del Tratado 
sobre la Prohibición de las Armas Nucleares 

las potencias están conservando su 
privilegio de tener armamento nuclear”.
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TRAS SUFRIR ABUSO SEXUAL 
DE SU PADRASTRO, NIÑA 
ABORTA EN TLALANCALECA

Sara “N” de 13 años reveló tras abortar que su 
padrastro abusó sexualmente de ella

Aparece en Atlixco auto 
robado en Veracruz

Vecinos de Atlixco contaron que 
fue un hombre de unos 40 años de 
edad quien abandonó la unidad

Elementos de la policía municipal de Atlix-
co lograron la ubicación de un vehículo con 
placas YAB-262-A de Veracruz con reporte 
de robo.

Según lo dado a conocer por los ele-
mentos de Seguridad Pública el vehículo 
fue ubicado en sobre calle Hidalgo en-
tre bulevar Ferrocarriles y Calle del Río, 
después de que los vecinos del lugar hic-
ieran el llamado a la policía.

Los vecinos reportaron que el vehícu-
lo Ford Figo Sedan modelo 2017 no era 
propiedad de alguno de ellos, a la llegada 
de los elementos de percataron que todo 
estaba en orden, pero al ingresar el núme-
ro de placa a Plataforma México salió con 
reporte de robo.

Los vecinos describieron al sujeto que 
abandono el vehículo como alto y delgado 
de aproximadamente 40 años, sin dar más 
datos.

El vehículo fue asegurado y resguardado 
por personal de “Grúas Pacheco” para re-
alizar las diligencias correspondientes ante 
la Fiscalía General del Estado de Puebla.

PAOLA AROCHE

Habitantes de las comunidades de Santa Cruz 

Moxolahuac y San Francisco La Unión, esperan que 

el edil de Tlahuapan, Vidal Roa Benítez, cumpla 

su compromiso de garantizar el abasto de agua 

para estás poblaciones.

En Moxolahuac, los pobladores mencionaron 

que tras la reunión llevada a cabo durante el día 

lunes, el edil, refirió que se integraría el proyecto 

para el cambio de la tubería y con ello favorecer 

el flujo de agua a esta comunidad que durante 

años a sufrido el desabasto del vital liquido.

Detallaron que lamentablemente la tubería 

no abastece el suministro la su comunidad y la de 

La Unión, hecho que hace urgente que se cuente 

con una red para cada comunidad.

Mientras que en La Unión, los vecinos asen-

taron que es necesario que Vidal Roa asuma el 

compromiso de garantizar el servicio de agua y 

evitar dar largas como lo ha hecho durante su 

trienio.

Explicaron que dado que es una de las comu-

nidades mas alejadas de cabecera municipal, el 

municipio los ha olvidado hecho que ha no per-

mitirán.

Ante ello urgen al priísta a qué mejore de una 

vez por todas el servicio de agua.

Cabe resaltar que fue en esta última población 

que el edil junto a otros funcionarios fue retenido 

por los pobladores.

CAROLINA GALINDO

Tras una llamada de auxil-
io para que atendieran a una 
menor en Guadalupe Zarago-
za, junta auxiliar de Tlahuapan, 
luego de haber abortado, pro-
ducto del abuso sexual de su 
padrastro.

Aunado a lo anterior, tras-
cendió que la menor de 13 
años de edad, expulsó el feto 
de aproximadamente cuatro 
meses de gestación, por lo que 
manifestó que su padrastro 
abusó sexualmente de ella, lo 
que originó el embarazo.

Al lugar arribaron paramédi-
cos de la SUMA 149 de San 

Matías Tlalancaleca, quienes 
atendieron a la menor, identi-

se trasladada para su atención 
a un nosocomio de Texmelu-
can, debido a los señalamien-
tos se dio aviso a la Fiscalía 
General del Estado (FGE) de 
Puebla.

Hasta el momento, se sabe 
que fue internada en el Hos-
pital Integral de Texmelucan, 
donde ya se encuentra la FGE, 
quien habrá de llevar a cabo 
las diligencias de investigación 
en torno a este caso.

 CAROLINA GALINDO

Vecinos de Moxolahuac y La Vecinos de Moxolahuac y La 
UniónUnión esperan que el  esperan que el edil edil 
cumplacumpla con los acuerdos con los acuerdos
Cabe resaltar que Cabe resaltar que 
fue en esta última fue en esta última 
población que el población que el 
edil junto a otros edil junto a otros 
funcionarios fue funcionarios fue 
retenido por los retenido por los 
pobladores.pobladores.

Hasta el momento, se sabe que fue internada en el Hospital Integral de Texmelucan. FOTO: 
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LABRIEGOS DEL VERDE LABRIEGOS DEL VERDE 
ALZAN LA VOZ CONTRA LA ALZAN LA VOZ CONTRA LA 
EX HACIENDA DE CHAUTLA, EX HACIENDA DE CHAUTLA, 
A QUIENES ACUSA DE A QUIENES ACUSA DE 
CONDICIONAR Y LIMITAR CONDICIONAR Y LIMITAR 
USO DE AGUA PROVENIENTE USO DE AGUA PROVENIENTE 
DE LA LAGUNADE LA LAGUNA
Un grupo de campesinos de San Lucas el Grande, junta 

Auxiliar de San Salvador el Verde, alzaron  la voz contra 

los administradores de la Ex Hacienda de Chautla, a quie-

nes señalan de limitarles  el uso del agua de la laguna que 

rodea la Hacienda. 

Su demanda deriva de que en últimas fechas han notado 

una reducción en el flujo del vital líquido, y pese al acerca-

miento para intentar mediar la situación de forma directa, 

no se ha podido solucionar, de ahí la medida que hoy toman. 

Los afectados señalan que existe un acuerdo celebrado 

desde hace décadas, en el cual quedo establecido y reco-

nocido el derecho de los labriegos de la región respecto de 

gozar del agua que emana de estos manantiales. 

Manifiestan que, pese a estos antecedentes, los adminis-

tradores han llevado a cabo acciones que contravienen ese 

acuerdo, perjudicando con ello a las decenas de labriegos 

que hacen uso del agua para el riego de sus cultivos.

Por ello este día tuvieron un acercamiento con los repre-

sentantes del hotel a fin que todo vuelva a la normalidad, 

ya que de lo contrario buscarán otros medios para hacerse 

escuchar.

CAROLINA GALINDO
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LAS AUTORIDADES DE EU
 TAMBIÉN IMPUSIERON SANCIONES A ALEJANDRO CHACÓN 

MIRANDA, UN AGENTE DE VIAJES QUE PRESUNTAMENTE 
FACILITA EL TRASLADO DE PERSONAS INVOLUCRADAS CON 

ACTIVIDADES ILÍCITAS DE MIEMBROS DEL CÁRTEL.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El gobierno de Estados Unidos 
señaló a dos presuntos integrantes del 
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) 
de estar vinculados con el atentado 
contra el secretario de Seguridad Ciu-
dadana de la Ciudad de México, Omar 
García Harfuch, y el asesinato del ex-
gobernador de Jalisco, Aristóteles San-
doval.

El Departamento del Tesoro se re-

-
-

suntamente lideran un grupo del CJNG 

cuentas y bienes.

inglés) los señaló de supuestamente 
-

mento de alto poder en nombre del 
CJNG.

-

rivales para asegurarse el control terri-

-
suntamente responsable del intento de 
asesinato, con armamento de alto pod-
er, del secretario de Seguridad Pública 
de la Ciudad de México, en la Ciudad de 
México el 26 de junio de 2020. El mis-
mo grupo también estuvo presuntam-
ente detrás del asesinato del exgober-
nador de Jalisco en Puerto Vallarta el 

comunicado.
De hecho, García Harfuch ha señal-

-
ación es el responsable del atentado en 

criminal.
Según el Departamento del Tesoro, 

colombiana y mexicana, y Javier Gudi-

-
ciero, tecnológico, bienes o servicios en 

También impuso sanciones a Ale-
jandro Chacón Miranda, un agente de 

-
cradas con actividades ilícitas de miem-
bros de alto rango del cártel.

Chacón Miranda es dueño de Dale 

el movimiento de dinero y drogas para 
-

Agrícola Costa Alegre, empresa contro-
lada por Gudiño Haro.
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EU VINCULA 
a dos  presuntos integrantes 

del CJNG con ataque a 
Harfuch y asesinato de 

Aristóteles Sandoval




